



Conseil de sécurité

Distr.  
GENERALE

S/26902  
20 décembre 1993  
FRANCAIS  
ORIGINAL : ANGLAIS

---

LETTRE DU 18 DECEMBRE 1993, ADRESSEE AU PRESIDENT DU  
CONSEIL DE SECURITE PAR LE CHARGE D'AFFAIRES PAR  
INTERIM DE LA MISSION PERMANENTE DE L'AZERBAIDJAN  
AUPRES DE L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte, reçu par télécopie, de la déclaration du Ministère de la défense de la République d'Azerbaïdjan concernant les dernières agressions commises par la République d'Arménie contre l'Azerbaïdjan.

Je vous saurais gré de bien vouloir faire distribuer cette lettre comme document du Conseil de sécurité.

Je vous prie d'agréer les assurances de ma très haute considération.

Le Conseiller,

Chargé d'affaires par intérim

(Signé) Yashar T. ALIYEV

ANNEXE

[Original : russe]

Déclaration publiée le 16 décembre 1993 par le Ministère  
de la défense de la République d'Azerbaïdjan

Le 10 décembre, les forces armées arméniennes ont rompu le calme relatif qui régnait sur le front et, dans une vaste offensive, ont essayé à plusieurs reprises de faire une percée dans le sud-ouest de l'Azerbaïdjan, dans la zone de la capitale Beilagan et dans le district du même nom. Le commandement arménien du secteur a engagé dans cette action des forces importantes, notamment des blindés et de l'artillerie.

Le 10 décembre, après une préparation d'artillerie ayant fait intervenir deux bataillons et une vingtaine de chars, les forces arméniennes ont attaqué les positions de l'Armée nationale azerbaïdjanaise dans le secteur de Beilagan. Elles ont réussi à pénétrer les défenses azerbaïdjanaises sur une profondeur de 1,5 kilomètre. Le lendemain 11 décembre, l'ennemi a été repoussé jusqu'à ses anciennes positions, mais n'a pas renoncé à enfoncer les défenses de l'armée azerbaïdjanaise. Après avoir renouvelé leurs attaques, une fois le 12 décembre et deux fois le 13, les forces arméniennes ont retiré leurs chars pour les déplacer au nord, sur une position faisant face au district d'Agjabedi. Ayant essuyé une défaite dans un combat de chars, elles se sont regroupées pour lancer le 15 décembre contre le même secteur du front deux nouvelles attaques qui sont restées vaines. Aujourd'hui 16 décembre, l'ennemi a tiré sur le district de Beilagan avec son artillerie et des lance-roquettes Grad.

Entre le 10 et le 16 décembre, les forces arméniennes ont perdu plus de 100 hommes et 9 véhicules blindés. Les pertes de l'Azerbaïdjan s'élèvent au total à 50 soldats et 7 chars. On a la preuve que les Arméniens ont commis des atrocités sur la dépouille des soldats azerbaïdjanais.

Ces événements ont une fois encore réduit à néant les efforts entrepris par les dirigeants azerbaïdjanais pour trouver un règlement pacifique au conflit. Suite à cette offensive, une menace pèse sur les habitants pacifiques des districts de Beilagan et d'Agjabedi et sur plus de 100 000 qui y vivent à l'heure actuelle, après avoir fui les districts occupés de l'Azerbaïdjan.

Le Ministère de la défense de l'Azerbaïdjan déclare que l'Arménie vient de faire une fois encore la preuve par ses derniers agissements qu'elle ne tient pas à régler par la voie de la négociation un conflit qui s'éternise et qu'elle a dévoilé son vrai dessein qui est de s'emparer de nouveaux territoires en Azerbaïdjan, pour résoudre le problème par la force en se servant de ses acquisitions pour négocier l'annexion du Karabakh. Dans ces conditions, le Ministère de la défense se sent tenu de lancer un avertissement : la responsabilité des conséquences de cette politique d'agression retombera sur la République d'Arménie.

-----